

第3学年 学年通信 自己探求・自己錬磨・自己実現 ～自分だけの正解を探して～
第23号 令和3年10月1日(金)

秋風にたなびく雲の絶え間よりもれ出づる月の影のさやけさ (百人一首 79 左京大夫顕輔)

先週の「中秋の名月」は立派な満月でしたね。皆さんは眺めることができましたか？私は帰りの車の中で満月に気づいて、「秋だなあ～」としみじみしていましたが、帰宅後、たった一言の推しのツイートでテンションが爆上がりし死ぬかと思いました。その一言とは「月が綺麗ですね」。

H31センター本試験の評論文にも出てきたので、1・2・4組の皆さんはご存じでしょう。夏目漱石が英語教師をしていた頃、「I love you」を「我君を愛す」と訳した教え子に「日本人はそんなことは言わない、月が綺麗ですねとでも訳しておきなさい」と指摘したという逸話が由来で、現在でも婉曲的告白の文言として知られています。実はこの逸話、漱石が実際に使ったという明確な文献は残っていないそうです。それでも「さすが文豪は言うことが違うわ！」と納得できる、素敵なお話ですね。2人で同じ月を見て、その美しさを共感することで心を通い合わせる。そのプロセスを大事にしている感じがします。推しがこの逸話を知っていたのかは分かりませんが、私は「今、同じ月を見てるのかあ～」と幸せに浸ることができました。

リプライの中には「死んでもいいわ」がありました。これは二葉亭四迷がロシア語の「あなたのものだ」を訳したもので、返事として返したわけではないけれど、「月が綺麗ですね」とセットで用いられる表現として有名です。ちなみに、他にも類似の表現がいくつかあります。例えば、今の季節に似合いそうな「今日は少し肌寒いですね」。どんな胸の内か隠されているのか…想像してみてください。

日常でなかなかストレートに「愛」を口にできない、日本人らしい奥ゆかしさと、四季折々の風物に乗せて思いを紡ぐ感性について、改めて考えさせられた秋の夜長でした。

さて、受験にロマンチックな雰囲気は求められていませんから、上記のような婉曲的表現は不適ですね。皆さんが受験先に一番伝えたいことは何ですか？「ここへ進学したい、就職したい」という自分の思いを、どう表現すれば強く、明確に、確実に、伝えられるでしょうか？EX祭での経験は、必ず糧となってくれます。小論文、面接、志望理由書作成…と日々頑張っている皆さん、どうか自信を持って表現してください。そして時々は移りゆく景色を眺めて、日本人らしい感性を充電してくださいね。

【連絡】本格的に受験がスタートしています。受験前の受験届(公欠届)、受験後の受験報告、書類での提出だけでなく、口頭での報告も当然やって欲しいと思います。皆さんが受験するまでには、担任の先生方を中心に多くの先生方の指導、書類確認を経ています。周囲に支えられていることに心を留めながら、報・連・相(報告・連絡・相談)のコミュニケーションを大切にしよう！

【週行事予定】 9/25(土)～10/8(金) ※学校行事は3年生関係分

月	日	曜	行事予定	朝夕 課外	備考
10	2	土			
10	3	日			
10	4	月	普通授業 容儀検査再検査	-	8:15 登校
10	5	火	普通授業	-	8:15 登校
10	6	水	2学期中間考査① アルバム写真撮影(1・2組)	-	8:15 登校
10	7	木	2学期中間考査② アルバム写真撮影(3・4組)	-	8:15 登校
10	8	金	2学期中間考査③	-	8:15 登校
10	9	土	英検1次Ⅱ		
10	10	日			
10	11	月	普通授業	◎	7:25登校
10	12	火	普通授業 ⑤⑥選択科目の内容説明会(1年)	◎	7:25登校
10	13	水	普通授業 ⑦各種委員会V(必)	○	7:25登校
10	14	木	普通授業 ⑦⑧人権教育・セルフチェック 成績入力切	◎	7:25登校
10	15	金	※第53回無限会 ベネッセ・駿台記述(3年)	-	8:15 登校
10	16	土	土曜講座 A ベネッセ・駿台記述(3年) 駿台模試(1,2年探+希)		

【新型コロナウイルス感染症の対応について】

○毎日の検温を欠かさず、健康管理に留意すること。 ○マスクを鼻まで着用を徹底し、食事・歯磨き以外はマスクを外さないこと。 ○不要不急の外出を避けて、感染者や濃厚接触者にならないよう注意すること。